

Luzern, 7. Juli 2021

LUKS Wolhusen: Kantonsgericht heisst Teilrechtskraft der Baubewilligung gut

Dank dem Entscheid des Luzerner Kantonsgerichts, für die Bewilligung des Spitalneubaus in Wolhusen eine Teilrechtskraft zu bewilligen, kann das Luzerner Kantonsspital die Arbeiten zum Neubauprojekt weiterführen. Nach dem öffentlichen Ausschreibungsprozess starten die ersten Ausführungsarbeiten Anfang 2022.

Mitte Februar 2021 hat die Gemeinde Wolhusen dem Luzerner Kantonsspital (LUKS) die Baubewilligung für den Neubau des LUKS Wolhusen erteilt. Gegen diese Bewilligung hat das LUKS eine Beschwerde eingereicht, welche jedoch ausschliesslich Auflagen zum Helikopterlandeplatz bezüglich des Lärmschutzes betrifft. Da diese Beschwerde keine direkten Auswirkungen auf das Neubauprojekt hat, wurde beim Kantonsgericht durch das LUKS gleichzeitig beantragt, dass die Baubewilligung in allen anderen Punkten gültig ist. Diese sogenannte Teilrechtskraft hat das Luzerner Kantonsgericht nun gutgeheissen. Dieser Entscheid ist rechtskräftig. Bereits im Mai 2021 konnte mit einem weiteren Beschwerdeführer eine gütliche Einigung getroffen werden.

Dank diesem Entscheid erlangt das LUKS Planungssicherheit und kann die Arbeiten zum Neubauprojekt weiterführen. Die Arbeiten der Planergemeinschaft Nissen Wentzflaff / LUDES Architekten, Basel werden wieder aufgenommen, um als erstes die Submissionsunterlagen für die Parkplätze, dazugehörige Abbrüche und Provisorien fertig zu erstellen. In der zweiten Jahreshälfte 2021 erfolgt die öffentliche Ausschreibung dieser Arbeiten. Nach erfolgter Ausführungsplanung soll Anfang 2022 mit den entsprechenden Realisierungsarbeiten begonnen werden. Das weitere Vorgehen ist mit der Gemeinde Wolhusen abgesprochen, welche ihrerseits die Sanierung und Anpassung der Spitalstrasse so schnell wie möglich vorantreibt.

Insgesamt rechnet das LUKS weiterhin mit einer Zeitdauer von rund fünf Jahren bis zur Inbetriebnahme und Bezug des Spitalneubaus in Wolhusen.

Kontakt

Luzerner Kantonsspital
Telefon 041 205 40 00
kommunikation@luks.ch
www.luks.ch

Das Luzerner Kantonsspital mit den Spitalbetrieben in Luzern, Sursee und Wolhusen ist ein Unternehmen der LUKS Gruppe. Diese gehört zu den führenden Spitalgruppen der Schweiz und umfasst zudem die Spital Nidwalden AG, die Luzerner Höhenklinik Montana AG, die LUKS Immobilien AG sowie weitere Beteiligungen. Die LUKS Gruppe sorgt für eine koordinierte, digital vernetzte und für alle zugängliche Gesundheitsversorgung mit einer starken Patienten-, Zuweiser- und Kundenorientierung. Mehr als 8'000 Mitarbeitende sind mit Herz, Leidenschaft und Engagement rund um die Uhr für das Wohl der Patientinnen und Patienten da. Die LUKS Gruppe verfügt über 950 Akutbetten und versorgt ein Einzugsgebiet mit rund 700'000 Einwohnern. Sie behandelt jährlich über 45'000 stationäre Patientinnen und Patienten und zählt rund 720'000 ambulante Patientenkontakte. Die Kliniken und Institute der LUKS Gruppe bieten medizinische Leistungen von höchster Qualität. Mit dem Standort Luzern gehört das grösste Zentrumsspital der Schweiz der LUKS Gruppe an. Rechtsträger für den Betrieb des Luzerner Kantonsspitals ist die LUKS Spitalbetriebe AG.